
市役所等公共施設整備 

ワークショップ 通 信 

≪プログラム≫ 

13：30 ふりかえりと取りまとめ案の説明 

13：50 グループワーク 

 「とりまとめ案に対してあともう一

歩 」 

15：30 全体討論  

 各グループの報告と意見交換  

15：45 講評・あいさつ 

15：55 全体写真撮影  

16：00 終了 

 市役所の建替えに向けて、市民にとって、

今後の市役所はどのようなもので、どうある

べきかについて、色々なご意見やご提案を

話し合う市民ワークショップが平成３０年３月

から全５回行われました。 

 最終回となる、第５回ワークショップでは、

とりまとめ案に対して、「あともう一歩」の想

いを出し合いながら、これまでのワーク

ショップのまとめを行いました。今回はその

時の様子をお届けします。 

平成３０年９月２２日（土） 

13：30～16：00 【参加者：14人】 

０５ 

地域スマイルポイントの

対象ワークショップだよ！ 



 市担当者から、これまでのワークショップのふりかえ

りとワークショップの意見をとりまためた案についての

お話がありました。 

 とりまとめ案は「立地について」「庁舎の考え方・求め

られるもの」「各スペース等について」「ワークショップ

からの意見」の４段構成になっています。 

【ふりかえりととりまとめ案について】 

 

【グループワークの様子】  

式年遷宮みたいに玉突きで

動いていく方が現実的かな。  

 ２グループに分かれて、とりまためた案に対して、より大事なポイントはなんなのか、重視した方

がいいことは何か、言い忘れたことはないかなどの「あともう一歩」について想いが寄せられ、ど

んなふうにとりまとめ案をワークショップの成果としていくかを話し合いました。 

【グループワーク】（テーマ：とりまとめ案に対してあともう一歩） 

今後もこう言った話し合いの

場があるといいですよね。 

スピードっていう評価

項目があるといいね。 

特に重要性があるものを 

５つの意見にまとめました。 



 

 両グループとも「スピーディに早く」と言う話がありました。これまで

の議論の中でもありましたが、とりまとめ案にはあまり書かれていな

かったので、市に対して「もっとスピード感をもってやれよ」という発破を

かけられたというような意味合いで、これは市民の声として非常に重要

なことだと思います。とはいえ、課題のある中で、何を重視するのかとい

うところで、経済的にとか便利に、利便性とか機能性とか両グループか

らも出て、それに対して、「具体的なことを市民とよく話し合ってつくっ

ていきましょう。」というのが両グループからの話だと思います。 

 このＷＳは閉じますが今後、ここで議論されたことが、行政の中で生か

されて、あるいは市民に伝えられて行くことを私も望んでいますし、是非

そうしていただきたいと思っています。  

【恒川先生からのまとめ】 

 半年という長期の期間にわたってしまいましたけども、その中で、非

常に皆様には色々と活発な議論をしていただきまして本当にありがと

うございました。今回くしくも、両グループとも「スピーディ」にとうこと

で、職員にとっては、叱咤激励と受け止めたいと思います。私どもも、法

的な手続きが今後必要になってくるものですから、中々前に進むことが

難しい部分もありますが、やはり皆様からいただいた御意見を参考に、

今後なるべく早く防災拠点としての、市民が集える場所としての色々な

機能を兼ね備えた市役所に建て替えていくような事務を順次進めてい

きたいと考えています。今後は、また一歩進んだ段階におきましては、市

民の皆様に御意見を頂戴する機会を設けていきたいと思っております

ので、是非そういった機会にはご参加いただければと思います。 

【事務局から】 

浦川財政課長 

名古屋人ですから堅実に確実に 

やりなさいというふうになりました 。 



 
・個人の話が多く前に進まなかった。 

・現在の市庁舎の老朽化を不安に思っている

市民が多いこと。 

・市民は早く市役所庁舎の建設を求めている

ことが改めて確認できた。 

４）その他 

・相手のあることですが、玉突き方式でいくの

であれば駅周辺の民間施設に一部の機能を

移転することを考えた方がいいと思います。 

・早い時期に実現を期待します。 

・今後の経緯、結果をお知らせください。 

・これから市民がどうやって、市庁舎の建設プ

ロセスに参加できるのを知りたい。 

・必要性をもっと広くPRする。（参加者を増や

す工夫） 

１）本日のワークショップについて 

２）実施回数（全５回）について 

３）グループワーク・全体発表について 

・恒川先生にアドバイザーになっていただき、学

生の方にも参加いただき、方向性、情報の提

供が有意義であった。 

【アンケートより】 
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ご参加ありがとうございました！！ 


